



矢高同窓会報

矢掛高等学校同窓会副会長 権 崎 裕

(昭和41年卒)

志

（昭和41年卒）

発行所
岡山県小田郡矢掛町
岡山県立矢掛高等学校
同窓会
電話 (0866) 82-0045
82-0054
編集兼發行人
同窓会事務局
印 刷 所
有限会社あさひ印刷所

学んでよかつた矢掛高校

今これを読まれているほとんどの人は、矢掛高校で学んだ人だと思う。青春時代の3年間を矢掛高校で過ごした人。その中身はそれだと思う。勉学に明け暮れた人、部活動に取り組んだ人、恋心や失恋を経験した人、生涯の友と出会った人。それぞれの高校生活だと思う。でも今の高校生の学校生活は30年～40年前とは全く違う高校生活があるように思う。

6月に矢掛町と矢掛高校で「包括協定」が結ばれていたり、生徒の柔軟

れた。今でも「やかげ学」などで、高校生が小学校や図書館、たかつま荘など地域のいろんな施設で活動していたが、今後は矢掛の町づくりにも積極的に参画し、活気ある町づくりの原動力になると同時に、今まで以上に魅力ある矢掛高校となることを目指すもので、矢掛町の期待も大きくそのたまに矢掛町も必要なことはできるだけ支援をしていくというのである。

少子化で定員割れとなる高等学校も多いが、どの高等学校もその学校独自の魅力づくりに励み地域で果たしている役割は大きい。矢掛高校の「やかげ学」は全国的にも注目されていて、県外からの視察も多く、「やかげ学」と同じような取り組みをしている高校もふえている。

先日矢掛高校の大先輩である渡辺武次郎さんのマンガふるさとの偉人が出来ました。同窓会関東支部

上がった。矢掛で生まれた矢掛高校で学び、日本の組織となれば、矢掛高校財界の重鎮として活躍された方だ。その渡辺武次郎さんが生涯座右の銘としていたのが「至誠力行」という矢掛高校の校訓である。矢掛高校は渡辺武次郎さんだけでなく、多くの大先輩を輩出している。でも一番大切なのは、今矢掛高校で学んでいる生徒、矢掛高校を卒業した生徒が「矢掛高校に来てよかつた!」と思えることだ。失敗や挫折もある。それは高校生にとっても自信や成長につながり卒業後の進路決定そして職業選択にも影響しきりで働くようになつた人もいる。

矢掛町と矢掛高校との連携協力に関する包括協定について

校長 高 月 秀 人
(昭和55年卒)



長の石井祥一郎様をはじめ、この同窓会に集われた諸先輩方に、深い敬意と感謝の念を抱いた同窓会でした。

同じく6月2日(日)には、

総社市国民宿舎サンロード吉備路におきまして、ますます活躍のことと、お喜び申し上げます。本年度5月17日(金)に東京都千代田区丸の内におきまして、矢掛高校が開催されました。もちろん私も参加させていただき、倉敷たかづま会総会が開催されました。もちろん私は参加させていただきました。関東支部同窓会が開催されましたが、もちろん私も参加させていただきました。関東支部同窓会が開催されました。矢掛高校は主に倉敷市そして矢掛町にお住まいの方々との懇親会ではクイズあり、カジオケあり。本当に楽し

め応援していけるような上がった。矢掛で生まれた矢掛高校で学び、日本の組織となれば、矢掛高校財界の重鎮として活躍された方だ。その渡辺武次郎さんが生涯座右の銘としていたのが「至誠力行」という矢掛高校の校訓である。矢掛高校は渡辺武次郎さんだけでなく、多くの大先輩を輩出している。でも一番大切なのは、今矢掛高校で学んでいる生徒、矢掛高校を卒業した生徒が「矢掛高校に来てよかつた!」と思えることだ。失敗や挫折もある。それは高校生にとっても自信や成長につながり卒業後の進路決定そして職業選択にも影響しきりで働くようになつた人もいる。

今が生きるような上がった。矢掛で生まれた矢掛高校で学び、日本の組織となれば、矢掛高校財界の重鎮として活躍された方だ。その渡辺武次郎さんが生涯座右の銘としていたのが「至誠力行」という矢掛高校の校訓である。矢掛高校は渡辺武次郎さんだけでなく、多くの大先輩を輩出している。でも一番大切なのは、今矢掛高校で学んでいる生徒、矢掛高校を卒業した生徒が「矢掛高校に来てよかつた!」と思えることだ。失敗や挫折もある。それは高校生にとっても自信や成長につながり卒業後の進路決定そして職業選択にも影響しきりで働くようになつた人もいる。

今後も矢掛高校や矢掛町の同窓会にアイデアや忠言、そして御協力をお願いします。

しても足りないくらいの元気の素をいただいた次

次年度より関東支部長には木口利男様（昭和45年卒）が、倉敷支部長には中西章様（昭和41年卒）が就任されます。今まで支部長として御尽力いただいた石井様、土師様には心から感謝申し上げますとともに新たに支部長に就任された木口様、中西様には改めましてよろしくお願い申し上げます。

さて、私は折につけて校長室にある歴代のアルバムを拝見することがあります。どのアルバムの写真からも当時の高校生たちのあふれんばかりの若々しい、澁澀としたエネルギーが伝わってきます。「当時は中学生も、この地に育つた者は矢掛高校に進学するのが当たり前でした。他の選択肢は全く考えなかつた」と、ある卒業生の方もおっしゃつてしまつました。当時は矢掛町など岡山県の中山間地域にも人が多く、高校入試は小学区制で、交通手段も限られて

いましたから、地元で育った中学生の大多数が矢掛高校に進学しており、他の高校に行くという発想そのものがなかつたということもありますが、それでも、こんなに多くの若者が本校に集まつていたのかと驚かれます。

本校の長い歴史において、この10年間は、大きな変動の時期となつていて、ことに気づかれます。現在、社会を取り巻く情勢は激しい勢いで様変わりし、教育に対する改革も急務の課題となり、長期的な展望に立つたうえでの魅力ある学校づくり、地域との連携に基づく開かれた学校づくりが求められています。県内において岡山市、倉敷市以外の地域では、少子化の影響が顕著なものとなり、多くの高等学校が定員割れの状況となつております。幸いなことに今回の高校入試では本校は普通科の定員を上回り、地域ビジネス科もわずかに定員を下回る志願者状況でしたが、岡山県において岡山市と倉敷市以外の特

に普通科校は大きく定員を下回る状況が見られました。この傾向は本県のみならず全国的な傾向で山間地域の少子化が今後も続く中で、本校も更なる魅力化の促進と、地域との連携を通じて、地域の活性化になくてはならない存在であることが重要になつてくると予想されます。

して、「町と矢掛高校は、町の定める最上位計画に基づくまちづくりの実現及び矢掛高校の掲げる教育目標、方針の達成に資するため、次に掲げる事項について、連携、協力するものとする」

(1) まちづくり、地域の活性化に関する事項

(2) 人材育成に関する事項

(3) 地域の小・中学校の取組をふまえた高等学校教育の魅力づくりの推進

(4) 教育環境の整備に関する事項

(5) その他前条の目的を達成するために、町及び矢掛高校が必要であると認める事項

すでに今までにも「学校の魅力化」のための取組とともに、「確固とした地域連携の組織づくり」に重点を置いた実践の過程で、矢掛町及び地域の方々による御支援と御協力のもと、多くの収穫がありましたが、今回の勾括協定は、矢掛町が矢掛高校の地域における存在

意義を再確認し、それを町の活性化のためも必要不可欠である確な形で明文化したとなつております。

この包括協定により、「学校と地域とが連て、この地域で育つ子どもたちを、自立して会貢献できる若者にする」、「矢掛高等学校域にとって必要な、地域活性化の一担う存在である」と共通認識を地域と矢掛校とで再認識できたは大変重要なことでと考えます。

今まで以上に地域各種関係機関との連深化させ、矢掛高等学校が、地域活性化の一翼を担える、地域になくてはならない存在へと更なる成長を遂げるべく、教職員、生徒、保護者の皆様、同窓会の皆様、地域の方々と共に鋭意邁進して行きたいと思います。

本校の存在意義を深く考察してみますと、120年



矢掛高校同窓会 あれこれ

令和6年度
関東支部
総会
（昭和45年卒）
木口利里
関東支部長
5月17日



石井支部長の開会挨拶



豪華ビュッフェ+飲み放題

7階にあります。総会：

昭和 45 年卒業組

テンペツト演奏、カラオケと余興も取り

A black and white group photograph of about 20 elderly people, mostly men, arranged in three rows. They are standing or kneeling in front of a modern building with large windows and a flat roof. The individuals are dressed in formal attire, including suits and ties for the men, and blouses or dresses for the women. Some are wearing name tags. The group is diverse in age, with many appearing to be in their late 60s to 80s.

第37回倉敷たかつま会総会 国民宿舎「サンロード吉備路」にて
令和6年6月2日

立大学に多数の生徒が会格したとの報告がありました。またやかげ学を学んでいる生徒たちの存在は、地元に欠かせない存在になつていると説明いたしました。

昼間の開催に変えたことで参加者の増加には成功しましたが、平日の昼間だった為現役世代のO Bが参加しにくかったのが今年の反省点です。来年は土、日の開催にしてより多くの方に参加しやすい同窓会にしたいと思 います。

初めまして、倉敷たかつま会会長に就任致しました。
昭和41年卒業、少し年を取り過ぎてはおりますが、頑張って勤めたいと思つております。

会員数も、新人3名加入もあり、頬もしく思う反面、御高齢・体調不良で脱会される方もあり、今後会員の増加が大きな課題となります。会員増加に努力して参ります。

回 倉敷たかつま会
会員会 令和6年6月2日
倉敷支部長 中 西 章
(昭和41年卒)

混ぜ和やかに行われま
た。



コロナ禍で中止を余儀なくされていた、矢掛高等学校・旧矢掛中学校・旧矢掛高等女学校同窓会及び懇親会が、令和5年11月5日(日)倉敷アイビースクエアに於いて、134名の同窓生(昭和24年～平成4年卒業生)が出席して開催されました。

総会は物故者への黙祷から始まり、池田道孝会長の挨拶では、同窓会の現状や活動状況の報告などがありました。続いて

令和5年度

同窓会総会

幹事団より

幹事長 森 博史

(昭和47年卒)



4年ぶりということもあり、当初は手探り進まない状況でしたが、同窓生(先輩、後輩)の力添え、同窓会本部・支部の支援、同窓会総会開催の広報活動(諸所への案内掲示、ケーブルテレビでの案内放映)、配布資料や記念品の準備など、多方面の協力を得ることができ、開催することができました。



懇親会は、令和4年に矢掛高校支援の輪を広げる目標で設立された同窓会矢掛町役場支部支部長の山岡敦町長の挨拶(矢掛町役場支部について、矢掛高校への支援についてなど)と乾杯の音頭で始まりました。

飲食をしながらの歓談時間に入り、最初に開催を祝つて、水島灘源平太鼓(メンバー6人、代表は昭和46年卒業の同窓生)による魅力的で迫力のある和太鼓の演奏で盛り上げいただきました。その後、令和3年12月17日に行われた矢掛高等

最後に同窓会事務局長の細川誠先生に議事を進めさせていただき、資料(矢高同窓会報50号)を基に令和4年度事業報告及び会計決算、令和5年度事業計画及び会計予算などについて説明がありました。御出席の皆様の協力で滞りなく進行することでき終了しました。

同窓会総会開催の終了時刻が近づき、令和6年度の同窓会総会開催について、担当する昭和48年卒業生の代表から挨拶をしていただいた後、今年度幹事が閉会の挨拶を行なう散会となりました。

御出席の皆様には、母校の教育活動を支援するための募金に御協力していただきました。またお礼の言葉やお便りもたくさんいただきました。心からお礼申し上げます。

幹事一同、開催できた喜びとともに、同窓生、矢掛高校教職員及び協力していただいた全ての皆さんに、深く感謝申し上げます。



水島灘源平太鼓
勇壮な演技は皆を魅了しました



令和6年

卒業生より

高校三年間を通して一番大変だったのは、受験期です。自分はテスト勉強で、夜更かしして勉強などしたことがなにかかったのでとにかく疲れました。そして、その勉強方法を続けていると体調を崩してしまった。そこで、自分が何度もかありました。

受験期にやつては、勉強方法について、伝えたい

と思います。まず、自分の志望校の試験内容をしつかりと把握し、それのみに集中して勉強するこ

とです。二次試験では3教科だけでなく小論文などですが、試験内容に入つてきます。そして、小論文はある程度の数をこなさないと点を取りづらいので、集中的に解いたりするなど、自分の志望校に合った勉強方法を見つけていきましょう。次に、夜更かしをしての勉強は効率が悪いということです。記憶というものは寝るときに、必要なものとそうでないものの取捨選択をおこないます。つまり、しっかりと寝ないと体に悪いだけでなく、記憶の定着にも影響して効率が格段に落ちてしまうのです。なので、勉強時間が多くとりたいときには、少し早く起きて朝方に勉強することがよいでしょう。そして、受験期は勉強ばかりでストレスがたまつたりするので、自分に合ったストレスの解消法を見つけることが、受験を成功させるための

こと

です。高校三年間を通して一番大変だったのは、受験期です。自分はテ스트勉強で、夜更かしして勉強などしたことがなにかかったのでとにかく疲れました。そして、その勉強方法を続けていると体調を崩してしまった。そこで、自分が何度もかありました。

この受験勉強の中で楽しかったことは、友達が受験勉強に付き合ってくれたことです。先に総合合、「書道」というあまりメジャーではない分野での大学進学を目指していたため、クラスの中の他の人がするような受験対策とは全然方向性が違っていました。志望大学の一般選抜の受験内容が書道実技一本であつたため、他の人が対策しているようないふるような小論文や学力検査に向けて、などの対策はめ、他の人が対策していくように勉強することがよいです。そのため、私は自分に合ったストレスの解消法を見つけることが、受験を成功させるための

こと

です。高校三年間を通して一番大変だったのは、受験期です。自分はテスト勉強で、夜更かしして勉強などしたことがなにかかったのでとにかく疲れました。そして、その勉強方法を続けていると体調を崩してしまった。そこで、自分が何度もかありました。

高校二年間を振り返って

河上将大(令和6年卒)

力がとなるかもしれません。

高校は中学校よりも勉強が大変になります。勉強が大変に

について詳しくなれたり、楽しいことやわくわくしたりすることがたくさんあります。3年間はあつとい

うまに過ぎてしまうので、高校生活一日一日を大切に過ごしていきましょう。

高校生活一日一日を大切に過ごしていきましょう。

手じやん!とほめてく

ることが多く、自己肯定感や自信につながら、その分実技に取り組む姿勢やメンタル面で

の成長につながつ

てきました。自

たものでも、友達は「上手じやん!」とほめてく

ることが多く、自己肯定感や自信につながら、その分実技に取り組む姿勢やメンタル面で

の成長につながつ

てきました。自

たものでも、友達は「上

手じやん!」とほめてく

ること多く、自己肯

定感や自信につながら、

その分実技に取り組む姿勢やメンタル面で

の成長につながつ</

